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目前情况下，不具备重启世界的
条件。今天所有人都在默默坚持，大
家都不知道什么时候可以真正重
启，而且大家对所有的事情心中都具
备巨大的不确定性。

当前，新冠疫苗的研发已经取得了
重大的进展。另外，针对疫情，在药物
的期待上不如疫苗重要，药物是未来的
储备。现在中国很多研发的抗体，已和
美国共用进行研究。将来在整个产业链
里面，我们很难区分是来自于哪个国家
的。无论是中国的药物，还是美国的药
物，那都是世界的药物。

综合预测，明年的夏天或者秋

天，世界可能完全重启。在此之前，
留给我们的时间，要做好准备。这个
准备可能是两方面的，第一是疫情方
面的准备，我们有可能要去面对一个
输入性急剧增加，我们开始要迎接不
断输入的病例的时候，我们是否做好
准备？我们是不是有充足的疫苗？我
们是否为疫苗的接种策略制定做好了
准备？

第二点是我们的产业链会做怎样
的改变，世界的需求会做怎样的改
变。我们要深刻把握疫情呈现的不同
特点，产业链呈现的不同特点，看看
能否在此次疫情之中，有所发展。

张文宏宁波开讲：

明年夏秋，世界可能完全重启

18日上午，由
杭州湾新区管委
会、复旦大学宁波
研究院主办的前湾
大讲堂在宁波杭州
湾新区开讲。复旦
大学附属华山医院
感染科主任、“网红
医生”张文宏受邀
出席并做主题演讲。

在一个小时的
演讲中，张文宏全
程脱稿，以风趣、
轻松的语言，博得
现场阵阵掌声。张
医生围绕“疫情下
的新变局”这一主
题，分享了一些重
要观点。

“‘谍战剧’‘宫廷剧’，这次抗疫就是大家最爱看的‘谍战剧’，因为有无症状感染者潜
伏者。”

“大家老问我忙不忙，以为黑眼圈是熬夜熬的，这是对我的误解，其实新冠之前正常的
医务科室工作更忙。”

“现在对外社会活动增加，所以我的专业水准略有下降，大家不来挂我的号也罢！”
“我就是一个普通的感染科主任，根本不是一个官，别把我想象的太厉害！”
“退休后，我觉得我可以到前湾新区来上班！”

全球疫情无法在短期内结束，要在变化中寻找答案

这次疫情会给世界带来什么样的
改变？首先需要做出判断，疫情是否
能在短期内结束？如果能，我们可以
再忍一忍；如果不能，我们就要充分
认识它对产业链会带来巨大的影响。

因为当前的世界是一个产业链的
世界，整个世界的产业链、供应链，
可能都会因为疫情的影响出现大的变

局，在产业链当中的某些环节可能会
就此消失掉，在产业链当中的另外一
些环节，可能需求量会大大的增加。

如果今天在这里抛出一个问题，
只是要一个固定的答案，估计这是不
可能获得的，没有任何一位智者，可
以给我们一个固定的答案，所有的答
案都可能会在不断的变化当中去获得。

中国疫情管控经受住了考验，创造了纪录

回顾人类历史的几百年，没有一
次大的流行病，可以在非常短的2—3
个月内彻底得到管控。中国的疫情管
控在2—3个月结束，有很多人质疑、
不理解，这是因为我们做了一件世界
上从来没有做成功的事情。

4月8日，武汉重启；10月1日，
中国默许了一个非常大的压力测试。
整个十一国庆，我们出来旅行的人
数超过了6个亿，这个时候有任何一个
地区有任何一个病例的一个小规模的

暴发，都有可能重新来一次武汉战
役。目前看来，我们经受住了考验。

有人会说，有部分的城市最近出
了几个病例，但是这几个病例是在可
控的范围内，在局部的一个医院里面
发生的固定部位的传播，在很快的时
间内已经被发现，通过扩大检测，目
前继续把这个病例锁在医院，也就意
味着这是在极小的点状的一个空间，
它没有冲出这个地方，没有冲出这个
包围圈。

经济发展和疫情防控，都需要世界眼光

面对疫情，世界各地采取了疫情
的管控的措施，各国之间存在异同，
但这不意味着谁高谁低，高有高的好
处，低也有低的特点。

经济发展也是如此，在前湾新区
的改革试验中，如果要前进，最重要
的能力就是要跟外部环境有个充分的

沟通，语言可以不一样，但是大家可
以对话。

防疫是一个世界共同体。共同体
的第一个要求，就是世界各国之间要
放下分歧，进行充分的沟通，要放下
自己的在这个问题上面的不同看法，
站在对方的立场上去考虑问题。

明年的夏天或者秋天，世界可能完全重启
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